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別紙 

発言の要旨 

発言者 発言の要旨 

仲野課長 

 

 

 

 

 

 

仲野課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

仲野課長 

 

 

 

 

 

 

 

山本会長 

 

 

事務局 

 

 

山本会長 

 

 

 

 

 

 会議開会に先立ち、事務局より伝達事項がございます。 

 市では、開かれた市政を推進するため審議会等の会議を公開することと

しており、本審議会についても、会議を公開することとなっております。 

本日の傍聴希望者はありませんので、このまま会議を開会させていただ

きます。 

 

１．開会 

 それでは、令和５年度第４回ふじみ野市地域福祉計画審議会を開会しま

す。 

 本日の審議会委員の出欠状況でございますが、欠席の委員は今野委員、

関根委員、鹿島委員、小泉委員の４名で、出席委員は１０名となっており

ます。本審議会の総委員数は１４名です。本日の出席委員数は、半数以上

が出席されており、ふじみ野市地域福祉計画審議会条例第６条第２項に基

づく審議会の開催要件を満たしていることをご報告します。 

 

また、本日の審議会には、ふじみ野市地域福祉計画審議会条例第６条

第４項の規定により、ふじみ野市社会福祉協議会の職員、また第３期地

域福祉計画策定のお手伝いをいただきます、受託業者の株式会社ジャパ

ンインターナショナル総合研究所の職員にも出席いただいておりますの

で、ご報告します。 

 

 ここで、本日の会議資料の確認をさせていただきます。 

 

 （配布資料の確認） 

 

 それでは、次第の「２．議題」に移ります。 

 ここからの進行は、ふじみ野市地域福祉審議会条例第６条第１項の規定

に基づき、山本会長にお願いしたいと思います。 

よろしくお願いいたします。 

 

２．議題 

（１）第３期ふじみ野市地域福祉計画パブリック・コメント結果について 

 

それでは、議題１「第３期ふじみ野市地域福祉計画パブリック・コメン

ト結果」について事務局より説明願います。 

 

 （資料１・２により第３期ふじみ野市地域福祉計画パブリック・コメン

ト結果について、素案の修正箇所について事務局より説明） 

 

 ただ今、事務局から説明がありましたが、何かご意見等ありますでしょ

うか。 

 

 パブリック・コメントが０件というのは残念ですね。ホームページ公開

のみで実施したのでしょうか。 
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仲野課長 

 

 

 

 

 

 

山本会長 

 

 

 

佐々木係長 

 

 

 

山本会長 

 

柳川委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

山本会長 

 

 

 

 

仲野課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

山本会長 

 

 

 

 

岡田副会長 

 

 

 

 市内の各公共施設においても実施しました。同時期に実施していた各部

署でもパブリック・コメントの意見が少なかったです。高齢者保健福祉計

画及び介護保険事業計画も１件のみで、なかなか市民の方の関心が薄れて

いると感じています。コメントとしては０だったが、窓口に来た方が意見

を言ってくださいました。P14の人口推計に関して、令和２年が推計値に

なっていましてので、実績値に修正させていただきました。 

 

 ありがとうございました。そこは大事な部分ですね。 

資料説明の際に言っていた、イラストによるページの調整はどこでしょ

うか。 

 

 基本目標１～３、P63以降の見出し部分などです。前回の審議会でこち

らのページが左側に来た方が見やすいという意見がありましたので、デザ

インを入れる段階で調整していくことになります。 

 

 その方が見やすいので良いと思います。 

 

 P34の市民活動について、活発化は大きな課題になってきます。日本の

場合、そういった活動に対する税制制度が出来上がっておらず、また市民

活動の延長としてやっているので税金をかけるべきではないと思います。

国の制度も含まれていますので、そういったところから変えていかなけれ

ばいけないですが。企業の市民活動については、税制優遇を図る、経費と

してみていくなどをしないと広がっていかないので、今後問題になってく

ると思います。日本はヨーロッパのようにメセナ活動の発展がありませ

ん。そのあたりを考慮していった方がよいと思います。 

 

 P34のアンケート結果でも「今後連携をしていきたい団体」としてNPOや

ボランティア団体が高い数値として出ています。みなさん大変な思いをさ

れながら活動していると思いますので、どう支援していくかはとても大事

なことですね。市や社協で行っている支援はありますか。 

 

 市役所では協働推進課で支援を行っています。今年度同課で計画策定を

並行して行っており、私も委員として参加しています。地域活動の推進、

地域づくりは同じ方向に向いているが、連携をもう少しやっていかないと

いけないと思っています。色々な会議や団体に同じ人が所属していて、同

じ方によくお会いしますので、新たな担い手を作っていかないと、持続し

ていくことは難しいと思います。担い手づくりがこれからの課題です。多

種多様な活動がありますので、新たな人材が既存の活動に参加していただ

くことは難しいかもしれないですが、長い目で見ていただきたいです。 

 

 ありがとうございます。連携しつつ、育てていくということが大事です

ね。社会福祉ということだけではなく、違う分野の方にも参画していただ

くことが大事になってくると思います。 

 他にご意見はありませんか。 

 

 パブリック・コメントが０件だったのは、住民の関心・参加度を示して

いると考えられます。私は、地域福祉は住民参加がないと地域福祉ではな

いと考えていますので、今回の結果は、この計画がまだ住民の計画になっ

ていないということの表れでもあると思います。どのようなPRをすればよ
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山本会長 

 

 

 

奈良委員 

 

 

 

山本会長 

 

 

 

奈良委員 

 

山本会長 

 

 

仲野課長 

 

 

 

 

 

 

 

山本会長 

 

 

 

 

 

 

市來委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山本会長 

 

市來委員 

いかということを今後の課題として考えていかなければいけないと思いま

す。 

 

 今回のパブリック・コメント募集については、他の部署の計画もあった

ということで、公に任せればよいという考え方もあるのではないでしょう

か。どうしたら見ていただけるかを考えていかないといけないですね。 

 

 パブリック・コメントの意味を丁寧に説明する必要があります。無関心

にさせてしまうことの原因として、わからないということがあると思いま

すので。色々な世代の人にわかるようにしていければと思います。 

 

 私たちは一生懸命取り組んでいますが、文字が多くて敬遠されてしまっ

たのかもしれません。動画しか見ない世代もいますので、わかりやすさは

今後必要になると思います。 

 

 何を見るのかもわからないのではないでしょうか。 

 

それはあるかもしれないですね。「何でもよい」だとわからないのかも

しれません。 

 

 市民目線からすると、パブリック・コメントは「大層な意見を言わない

と」という印象を与えてしまうのかもしれません。地域福祉計画は市民と

一緒に作り上げていかないといけない計画ですので、市としても市民が意

見を出しやすいように、全体的にやっていかなければと感じています。 

できたものをどうやって周知していくか、次年度以降、周知したうえで、

地域づくりの在り方を説明していくなど、職員一同で周知をしていければ

と思います。 

 

 学生に地域福祉計画を説明する時に、動画を探してもあまり無いです。 

どこの自治体か忘れてしまいましたが、１０年位前に作成されたものがあ

って、それを見るとだいたいの内容をつかめるものでした。 

市役所の方や関係団体の方が出てきて「こういうことをやっています」と

いうようなインタビュー動画のようなものでもよいのではないかと思いま

した。 

 

 審議会等の場で意見は深まりますが、パブリック・コメントは０件で、

関心はあるのかもしれないが、能動的ではなく数値として出てきていませ

ん。こちらから働きかけをしないといけないのではないでしょうか。 

学生などをはじめ、文字ベースに慣れていないというのが一般の方の感覚

なのかなと感じますし、動画15分でも、伝えたいことを伝えるだけでも効

果があるのではないでしょうか。また、気軽にチェックできるような方法

を考えていかないといけないと思います。 

早わかり版はあるが一目見てわかるような資料の作成のチャレンジをして

いくとよいと思います。エネルギーや費用もかかるかもしれませんが、時

代に合わせた内容を考えていければと思います。 

 

 学校などに出向いて意見を聞くなどできたらいいですよね。 

 

 ここに関わっている人達だけでも、途中でできるとよいと思います。 
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仲野課長 

 

 

 

 

奈良委員 

 

 

 

 

 

山本会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山本会長 

 

 

ジャパン総研 

 

山本会長 

 

 

 

 

 

佐々木係長 

 

仲野課長 

 

 

 

 

山本会長 

 

山城委員 

 

 

 

 

 

 

 

 早わかり版に載っている活動団体にインタビューする等の動画を作成で

きればよいのかなと思いました。動画の中で「詳しい内容は、冊子を見て

ほしい」などを伝えてもよいかもしれません。学生と一緒に作成できたら

よいかなとも思います。 

 

大学のHPを見ていただくとわかりますが、大学紹介をプロモーションビ

デオ風にしています。福祉分野は人材が少なくなっていて、わからないと

伝わらないことも多いです。どうやったら若い子や30～40歳の人の心を動

かせるかが重要ですので、そういった工夫をしていく必要があります。東

上線の車内広告で流せたりするとよいかもしれません。 

 

知られていないと意見をもらえませんので、まずみなさんに知っていた

だかないといけないですね。ふじみ野市から色々な取り組みをやっていけ

たらよいと思います。 

 

ご意見が他にないようでしたら、議題１の「第３期ふじみ野市地域福祉

計画パブリック・コメント結果」についてはここで終了とさせていただき

ます。 

 

（２）第３期ふじみ野市地域福祉計画概要版（案）について 

 

 それでは、議題２「第３期ふじみ野市地域福祉計画概要版（案）」につ

いて事務局より説明願います。 

 

 （事前配布資料により概要版（案）についてジャパン総研より説明） 

 

 ただ今、事務局から説明がありましたが、何かご意見等ありますでしょ

うか。 

 

 私から一点質問ですが、概要版はどれくらい発行予定なのでしょか。ま

た、全戸配布や公共施設への配布はあるのでしょうか。 

 

 発行部数は1,000部を予定しています。 

 

 内訳の詳細はありませんが、民生委員・児童委員をはじめ、福祉団体等

にも配布したいと思います。計画書は300部発行予定です。各データにつ

いてはHPへ掲載する等、幅広い方に見ていただけるように工夫していこう

と思います。よい配布先があれば事務局までお知らせください。 

  

 山城委員いかがでしょうか。 

 

 早わかり版、文字ばかりだと目を通しづらいですが、写真・イラストも

入っているので見てもらいやすいのではと思います。 

 私自身、子ども関係の会議にも出ていますが、ふじみ野市は各課で色々

やってくれていて、他市からも「ふじみ野市は手広く取り組んでいる」と

言われます。実際に手厚い支援がある、幅広くなっていると感じていま

す。ふじみ野市はよい市であるとわかっていただければと思いますし、こ

れからもよりよくなっていけばいいと思います。 
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山本会長 

 

 

 

 

 

仲野課長 

 

山本会長 

 

市來委員 

 

 

 

柳川委員 

 

 

山本会長 

 

村田委員 

 

 

 

 

山本会長 

 

 

 

 

市來委員 

 

 

 

 

 

柳川委員 

 

山本会長 

 

當麻委員 

 

 

 

 

 

山本会長 

 

仲野課長 

 

 この市でやっていることが伝わって、モチベーションを持ってもらえれ

ばいいなと思います、 

P6の「フードバンク」「フードパントリー」「フードドライブ」という

言葉の意味が一般の市民にわかるかどうかといった部分が気になりまし

た。注釈を入れられればと思うのですが。 

 

 注釈を入れるようにしたいと思います。 

 

 利用したい人だけでなく、協力したい人もいるかもしれませんね。 

 

フード～という言葉はよくありますので、言葉の注釈が付くとよいと思

います。特に高齢者はカタカナ、英語などの言葉に慣れていないので、わ

かりやすい言葉での説明が必要だと思います。 

 

 地域福祉はわからない言葉が多いですし、何を意味しているのかつかみ

づらいところがありますね。 

 

 村田委員いかがでしょうか。 

 

 私たちが説明をするのには使えますが、高齢者が自力で読んで理解する

のは難しいと思います。福祉を専攻していない学生が見るかというと、ま

だまだハードルが高いと思ます。興味がある人や福祉に携わる専門職の人

にとっては、わかりやすいし、手に取りやすいものかなと感じました。 

 

 説明する人がいれば見るが、個人で理解するのはハードルが高いという

ことですかね。 

 A3くらいで全体的にイラストに集約したものを全戸配布すると見ていた

だけるのではないでしょうか。 

 

 高齢者をはじめ、広く知らせるためには工夫が必要ですが、この概要版

は良くできていると思います。基本理念の部分で「こういうまちづくりを

していくのだな」ということは伝わると思いますので、その部分だけでも

PRしてもよいのではないかと思います。次の計画策定時のたたき台にでき

るといいですね。 

 

 市報の活用を考えてみてもいいのではないでしょうか。 

 

當麻委員いかがでしょうか。 

 

 地域福祉へのかかわりが薄い人にも、地域福祉計画を知るための入り口

としてはちょうどいいと思います。ここに注釈が入ると、より文字が増え

てしまうので、気になった言葉についてはスマホ等で調べられるので、注

釈はいらないと思います。 

 また、電子書籍化できるとより手軽になるのではと思いました。 

 

 紙媒体だけではなく、色々な媒体があるといいですよね。 

 

 市報についてですが、今年度策定予定の計画が多くあるので、今回は載

せない方向で調整されています。A3版は事務局として作成できるかもしれ
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市來委員 

 

仲野課長 

 

 

山本会長 

 

小林委員 

 

 

 

 

 

 

 

山本会長 

 

 

 

小菅委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

岡田副会長 

 

 

 

 

山本会長 

 

 

 

ませんので検討していきます。電子書籍化などができるかわかりません

が、今後市民の方、多様な方に見てもらうには色々なことを次へ向けて工

夫もしていかないといけないと感じました。「今までやってきたからこれ

でいいんだ」ではなく、今までやった結果が今回のパブリック・コメント

の結果になっていますので、次の計画策定の際には、たくさんの方に意見

をいただけるような、特に若い人にも見てもらえるように、検討をしてい

きたいと思いますので、ご意見等ありましたらぜひ事務局にお伝えくださ

い。 

 

 紙一枚での早わかり版を市報に挟み込みできないでしょうか。 

 

 予算や市報発行の年間計画もあるので調整が必要ですが、A3版の作成は

前向きに検討したいです。 

 

 小林委員いかがでしょうか。 

 

 会議を重ねたものからすると、わかりやすいと思いますが、私どもの団

体への相談に来る人には、支援を必要としている人だけでなく、外国人だ

けでなく学生などの「支援をしたい」という人も増えています。そういう

人にも手にとってもらえるように、多言語が難しくても、「やさしい日本

語版」があると地域に参加したいという人も手に取りやすいのではと思い

ます。英語がわからない外国人も多いので「やさしい日本語版」があると

良いです。また、ルビがつくとより良いと思います。 

 

 他市社協の地域福祉活動計画の会議でも同じ意見が出ていました。「や

さしい日本語版」があると読みやすくなりますね。 

 小菅委員いかがでしょうか。 

 

 私自身、審議会に参加するまでは、地域福祉計画に触れる機会がありま

せんでした。パブリック・コメントも公共施設に設置していたそうです

が、公共施設に行くということ自体も少なく、何かがないと行かないのか

なと思いました。 

 概要版や計画については、事業所の職員は目に触れますが、生かすこと

は難しいと感じています。障がい者向けにも「やさしい日本語版」がある

と内容を理解できるかわからないですが、読むこと自体はできると思いま

した。 

 市民に伝えるためには、知りたいことへたどり着くまでの支援が必要だ

と思います。検索するにも、目的の項目にたどり着くまでの方法が記され

ていると良いです。HPも調べたい項目にたどり着くのが難しいです。 

 

 早わかり版はいわばプレゼン資料のようなものです。これで終わりでな

く、アップデートすることが必要で、興味がある人を離さないようにしな

ければならないです。地域福祉計画を住民が動かす計画にしていく工夫も

必要です。 

 

 これで終わりでなく、作ってから、周知してどう動かしていくのかがこ

れからの課題ですね。この計画をもってどう活動を後押ししていくかが大

事になります。 
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山本会長 

 

 

事務局 

 

山本会長 

 

 

岡田副会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

柳川委員 

 

 

 

山本会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山本会長 

 

事務局 

 

山本会長 

 

 

 

 

仲野課長 

 それでは、他にご意見がないようでしたら、議題２の「第３期ふじみ野

市地域福祉計画概要版（案）」についてはここで終了とさせていただきま

す。 

 

（３）第３期ふじみ野市地域福祉計画答申（案）について 

 

 続きまして、議題３の「第３期ふじみ野市地域福祉計画答申（案）」に

ついて事務局より説明願います。 

 

（事前配布資料により、答申（案）について事務局より説明） 

 

ただ今、事務局から説明がありましたが、何かご意見等ありますでしょ

うか。 

 

配布資料の１～４が課題であり、まさに伝えたいメッセージです。みな

さん合意していただけると思います。市長に答申する時に強調するところ

が、今回パブリック・コメントが０件だったことが客観的事実としてあっ

たということです。この計画が地域と福祉を伝えて、住民自治を達成させ

ていくことが必要で、その重みを伝えていかないといけないと思いまし

た。あとは、３番の社協の地域福祉活動計画と車の両輪のように連携して

いくという部分については、住民活動をコントロールするのではなく、い

かにボトムアップでそのような動きがせり上がり、それを支援するための

仕掛けをこの計画でつくり、支援していくということをしっかりお伝えで

きるとよいと思います。 

 

 ４の進行管理についても強調してほしいです。進行管理については各事

業が全部関連してくるので、市長にはよく理解していただきたいと思いま

す。 

 

 他にご意見ありますでしょうか。 

以上を持ちまして、議題３は終了いたします。 

 

今回が現メンバーでの最後の審議会になりますので、委員のみなさんか

らお一言ずついただければと思います。 

 

（各委員より一言ずつあいさつ（省略）） 

 

（４）その他 

 

 次に、議題４「その他」です。みなさま何かありますか。 

 

 （特になし） 

 

 これで本日予定されていた議題は全て終了しました。 

それでは、これをもちまして議長の任を解かせていただきます。 

 慎重審議ありがとうございました。 

 

３．その他 

 山本会長ありがとうございました。 
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事務局 

 

 

 

仲野課長 

 

 

 それでは次第の３「その他」ですが、事務局より連絡事項がございま

す。 

 

（今後の予定、現委員の任期、審議会委員報酬の振込予定等について事務

連絡） 

 

４．閉会 

 それでは、今回の審議会は、現任期での最後の審議会となります。 

委員のみなさまには、第３期地域福祉計画の策定にご尽力いただき、誠に

感謝申し上げます。 

 

 以上をもちまして、令和５年度第４回ふじみ野市地域福祉計画審議会を

閉会いたします。 

 みなさま、ありがとうございました。 

 


